

Granma

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



De la Sierra Maestra a Santiago de Cuba

LA CONTRAOFENSIVA ESTRATÉGICA

Fidel Castro Ruz

Páginas 7, 8, 9 y 10

Nota Informativa no. 3 sobre la tormenta tropical Tomás

De acuerdo a la información recibida del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología referente a la posible evolución de la Tormenta Tropical Tomás, se decidió pasar a la **FASE DE ALARMA CICLÓNICA** a la provincia de Guantánamo y los municipios de Moa, Frank País, Sagua de Tánamo, Mayarí, Antilla y Gibara ubicados al este de la provincia de Holguín, a partir de las 10:00 p.m. de ayer.

Mantener en **FASE DE ALERTA** a la provincia de Santiago de Cuba y los municipios de Banes y Rafael Freyre en la provincia de Holguín; así como en **FASE INFORMATIVA** a las provincias de Granma y Las Tunas.

Debe prestarse atención a la vigilancia hidrometeorológica, en especial la situación actual de los embalses; así como puntualizar las medidas que deben adoptarse por el

posible impacto de las lluvias intensas, los vientos y penetraciones del mar en las regiones ubicadas en áreas de riesgo.

Continuar cumpliendo racionalmente las medidas previstas para la protección de la población y los recursos económicos expuestos. Los órganos y organismos estatales, entidades económicas, instituciones sociales y la población deben mantenerse atentos a las informaciones del Instituto de Meteorología y cumplir disciplinadamente las orientaciones de la Defensa Civil y las autoridades locales.

**ESTADO MAYOR NACIONAL DE LA
DEFENSA CIVIL**

**10:00 p.m. del día 4 de noviembre de
2010**

Territorios orientales disponen medidas para protegerse de Tomás

Ante la proximidad de la tormenta tropical Tomás, los Consejos de Defensa Provinciales de Guantánamo, Holguín, Santiago de Cuba, Granma y Las Tunas adoptaron ayer diversas medidas encaminadas a la protección de la población y los recursos de la economía.

El Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos mantiene un chequeo permanente sobre el escurrimiento superficial de las aguas. El monitoreo de los diques y aliviaderos, además de la fiscalización de los puntos que conforman la red pluviométrica en las montañas y contornos de todas las fuentes fluviales, revierten suma importancia.

El Consejo de Defensa Provincial de Guantánamo indicó extremar la vigilancia hidrometeorológica y las acciones aguas abajo de los embalses, en especial en La Yaya (vierte hace varios días), Jaibo y Faustino Pérez, todos próximos a grandes núcleos poblacionales; y asegurar la preservación del trasvase Sabanalamar-Pozo Azul y del acueducto por gravedad de Baracoa.

En Holguín se orientó, además, revisar la situación actual de los grupos electrógenos de emergencia en sectores básicos de la economía y los servicios, desarrollar la poda de árboles, la limpieza de calles y tragantes, y el alistamiento de las comunicaciones, incluidos los radioaficionados.

En los almacenes del puerto Guillermon Moncada, en Santiago de Cuba, se protegieron cerca de 3 000 toneladas de alimentos, mientras los buques fueron retirados hacia altamar y el resto de las embarcaciones menores se protegen en ensenadas y dársenas de la bahía.

Los trabajos vinculados a la rehabilitación del acueducto se paralizaron y las fuerzas constructoras se volcaron hacia la recogida de escombros y la eliminación de microvertederos. Hacia los territorios de Guamá, Matías y Laguna Blanca partieron brigadas médicas.

Acciones preventivas similares se siguieron en Granma y Las Tunas. **(Equipo de corresponsales)**

Entregan premios FIHAV 2010

■ Livia Rodríguez y
Yudy Castro

Acreedora de 11 medallas de oro a la calidad del producto y tres premios de diseño, la muestra cubana presente en la 28 Feria Internacional de La Habana destacó por su alto nivel expositivo.

Con la participación de más de 3 500 firmas de 58 países y la presencia de 401 entidades nacionales, unido a la rúbrica de contratos comerciales por un monto superior a los 100 millones de CUC, FIHAV 2010 ratificó la confianza del empresario extranjero en el mercado de la mayor de las Antillas, afirmó Abraham Maciques, presidente del Comité Organizador, durante el acto de premiación del evento.

Entre los galardonados resalta la mención especial a Herberprot-P, producto biotecnológico de mayor dinámica comercial en el presente año. Ernesto López, funcionario del Instituto Nacional de Biotecnología, señaló que este medicamento para la atención al pie diabético ya está registrado en 7 países y se acciona para extenderlo a otros 20.

A la gala asistieron el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés, vicepresidente de los Consejos de Estado y de



Entre los laureados cubanos destaca Herberprot-P, producto biotecnológico de mayor dinámica comercial en el 2010. Foto: Alberto Borrego

Ministros; los vicepresidentes del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas, José Ramón Fernández y Ulises Rosales, y otros funcionarios.

Del 31 de octubre al 5 de noviembre del 2011 se desarrollará la edición 29 de FIHAV. Hoy en la tarde y mañana de 10:00 a.m. a 6:00 p.m. la Feria abrirá al público.

Nota Informativa del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba

Aproximadamente a las 17 y 42 horas del día de hoy, una aeronave ATR-72-212 de la línea aérea cubana Aerocaribbean S.A. que cubría la ruta entre Santiago de Cuba y La Habana informó una situación de emergencia, perdiendo todo contacto con los servicios de control de tránsito aéreo. Se conoció por información de las autoridades locales que la misma se precipitó a tierra en la región de Guasimal, provincia de Sancti Spiritus.

En estos momentos las autorida-

des aeronáuticas y del territorio se encuentran precisando los detalles del hecho, y se creó una comisión para la investigación de tan lamentable accidente.

En la aeronave viajaban 61 pasajeros y 7 tripulantes, de ellos, 40 cubanos y 28 extranjeros.

**Instituto de Aeronáutica Civil
de Cuba
4 de noviembre de 2010**

**(Relación de los fallecidos en
la página 2)**